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 令和５年６月大井町教育委員会定例会 会議録 

 

日  時  令和５年６月 16日（金）13時 30分～15時 00分 

場  所  大井町役場 ３階 301会議室 

出席委員  夏苅一壽教育長、中條政夫教育長職務代理者、小島茂子委員、小嶋真希委員 

出席職員  矢吹高広教育総務課長、有馬清美生涯学習課長、大川智也指導主事、 

荻野義信社会教育主事 

【書記】曽根英之教育総務課副課長 

欠席委員  牧野誠一郎委員 

欠席職員  なし 

傍 聴 人  なし 

会議内容 

 

１ 開 会  夏苅教育長から開会の宣言をする。 

会議に入る前に、会議の非公開について諮る。 

協議事項「大井町立幼稚園・学校の今後のあり方の取組について」は、地方教育行政の

組織及び運営に関する法律第 14条第７項ただし書きの規定に基づき、これを非公開とし

たい。 

 

【異議なしと認め、非公開とする】 

 

２ 前会議録の承認 令和５年５月定例会の会議録が承認され、中條政夫教育長職務代理者

と小嶋真希委員が会議録に署名する。 

 

３ 教育長の報告 

(1) 教育長の報告 資料により夏苅教育長が説明する。 

（要旨） 

はじめに、大井町議会第２回定例会において、牧野誠一郎教育委員の後任として太田吉

昭氏の同意が得られ、任期は残任期間の７月１日から９月30日までとなることを報告する。 

次に、教育長の会議等について報告する。 

５月 23 日の西湘地区教育委員会連合会総会、26 日の関東甲信越静市町村教育委員会連

合会総会研修会には、教育委員の皆さまにも出席していただいた。 

５月 18日の西湘地区教育長協議会総会では、昨年度の報告と今年度の計画について協議

し、承認された。 

５月 24日の足柄上地区教育長会議では、令和５年度の教科用図書採択事務について確認

した。会議後、県町村教育長会のブロック研究会を足柄上郡５町の教育長で行った。 

６月 12 日の校長園長会議では、大井町議会第２回定例会の報告、教員の不祥事の防止、

今後の園学校のあり方検討に係る取組、働き方改革に向けた実効性のある経営、小学校教

科用図書の採択、いじめ防止対策、不登校等長期欠席児童生徒の対応等について話した。 

各園学校からの報告では、小学校からは修学旅行や学校公開等の学校行事、不登校児童
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の状況の他、配慮を要する児童の増加等が話された。 

中学校からは体育祭や修学旅行の他、新入生の状況や転入生の対応、校務用パソコンの

問題などが話された。 

各幼稚園からは、園行事や園児の状況の他、相和幼稚園からは年少児の転入、大井第二

幼稚園と交流した年中児の遊びの変化、今後の交流のありかた、早朝・延長保育の利用に

おける対応の苦慮が話された。大井幼稚園からは数概念の理解に関する教職員の共通理解、

誕生会をとおした保護者の意識変化、町図書館の利用に関する意識付けの話があった。大

井第二幼稚園からは、年少児のオムツに関する保護者の意識や対応の難しさ、相和幼稚園

との交流による園児の学び等が報告された。 

６月６日から開催された大井町議会第２回定例会では９人の議員から一般質問が出され、

教育関係は４人からの質問があった。 

 

(2) 各課・給食センターからの報告 

①教育総務課関係事業報告   資料により矢吹教育総務課長が説明する。 

   ②生涯学習課関係事業報告   資料により有馬生涯学習課長が説明する。 

 

【質問・意見なし】 

 

４ 議 事 

(1)議決事項 

〇議案第 19号 大井町自転車用ヘルメット購入補助金交付要綱の制定について 

資料により矢吹教育総務課長が説明する。 

 

（中條教育長職務代理） 

４月に購入した子どもたちは対象になりますか。 

 

（矢吹教育総務課長） 

今回の努力義務の関係で購入した方は、過去に遡っても対象とします。 

 

（中條教育長職務代理） 

第１号様式の標題の末尾の実績報告書、第２号様式の標題の末尾の確定通知書という

表記は必要ですか。 

 

（矢吹教育総務課長） 

１回の申請で済ませることができるようにすることと、他の自治体の様式を参考にし

たために、このような書式になっています。また、実績については申請があってから決定

となりますが、過去に遡った場合も適用させたく、添付書類により既に実績になってい

る方もいるのでこのような書式にいたしました。 

（夏苅教育長） 

購入価格が 1,500円の場合は、補助はいくらになりますか。 
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（矢吹教育総務課長） 

1,500円にしたいと思います。3,000円前後の価格が汎用品であるようですので、2,000

円を補助額に設定させていただきました。 

 

（曽根教育総務課副課長） 

領収書で金額がわかる方は上限を 2,000 円としています。遡及しているので領収書が

ない場合は、購入したヘルメットの写真で判断し、上限 2,000円を支払います。 

 

（夏苅教育長） 

この件に関する周知方法等はどうしますか。 

 

（曽根教育総務課副課長） 

夏休み前に学校から各家庭へ関係書類を配布していただきます。町立学校へ通ってい

ない方は、教育委員会で個別対応します。また、ホームページにも情報を掲載するととも

に、町の広報紙９月号で周知します。 

併せて、領収書がない場合の申請のしかたについては、要綱の内容を平易な表記に改

めてお知らせします。 

 

（夏苅教育長） 

第１号様式の中で、申請者が記載できない項目についてはどうしますか。 

 

（曽根教育総務課副課長） 

わかる範囲で記載していただければ結構です。安全基準が適合しているか、自転車用

のヘルメットであるかを重視したいと思います。 

 

【承認される】 

 

〇議案第 20号 大井町部活動地域移行推進協議会設置要綱の制定について 

資料により矢吹教育総務課長が説明する。 

 

【承認される】 

 

(2)協議事項 

○令和６年度教科用図書の採択における採択地区について 

資料により矢吹教育総務課長が説明する。 

 

（夏苅教育長） 

採択地区について、変更の希望はありますか。 

 

（夏苅教育長） 

特に意見がないようなので、「希望なし」と回答させていただきます。 
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○教育委員の幼稚園・学校訪問について 

口頭で曽根教育総務課副課長が説明する。 

 

（夏苅教育長） 

大井小学校と湘光中学校の学校訪問を７月 11 日の午前中に実施することでよいです

か。 

 

（夏苅教育長） 

特に意見がないようなので、７月 11日に実施させていただきます。 

 

○大井町立幼稚園・学校の今後のあり方の取組について【非公開】 

資料により曽根教育総務課副課長が説明する。 

 

５ その他 

  ○あいさつ＋ＯＮＥ運動について 

資料により有馬生涯学習課長が説明する。 

 

  ○湘光中学校の新しい制服について 

資料により曽根教育総務課副課長が説明する。 

 

（中條教育長職務代理） 

今の制服と比較すると、金額はどうですか。 

 

（曽根教育総務課副課長） 

若干安くなる予定ですが、ネクタイとリボンを両方買うなど、いろいろな物を揃えて

いくと金額は高くなると思います。ワイシャツの指定は特にありません。ネクタイは襟

にかけるタイプです。 

 

（夏苅教育長） 

生地も伸縮性があり、着用しやすいと伺っています。 

 

（夏苅教育長） 

町の広報紙では「教室からこんにちは」の欄を拡大し、１ページに掲載します。男女 

の制服も合計８パターンが２段に跨って掲載されます。さらに、町のホームページにも

掲載します。また、小学校５，６年生の保護者に配布する通知文書は、学校長と教育長の

連名で発出します。 

 

【質問・意見なし】 
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  〇今後の行事等予定について 

     資料により矢吹教育総務課長が説明する。 

 

(夏苅教育長) 

  次々回の定例会は８月 22日(火) ９:30開会としたいと思います 

また、次回は７月 21日(金) 13:30、臨時会を７月 28日（金）13:30開会予定としてい

ます。 

よろしくお願いします。 

 

６ 閉 会  夏苅教育長から閉会の宣言をする。 


